ETUDE RETROSPECTIVE DE L'EVALUATION DES ACTIVITES DE DEPISTAGE DU CANCER DU COL UTERIN AU NIVEAU DE WILAYA DE MEDIA

NAHET Amira¹, HASSAINE H¹, BOUBLENZA L¹, HOCEINI A¹, AISSAOUI N¹, ZILABDI M².

¹-LAMAABE « laboratoire de microbiologie appliquée à l'agroalimentaire, biomédicale et à l'environnement », Université de Tlemcen

²-Etablissement publique de santé de proximité de Berouaghiya wilaya de Média.

nahet_amira@hotmail.fr

Résumé:

Une étude rétrospective des résultats de frottis cervico-vaginaux (FCV) a été effectuée au niveau de l'EPSP (Etablissement publique de santé de proximité) de Beroueghia d'une région du sud d'Alger « wilaya de Média » Dans une période comprise entre 2008-2011 afin d'évaluer le taux d'incidence de ce cancer et de montrer l'intérêt du FCV dans le dépistage des lésions cervicales.

Mille neuf cent trente et un (1931) FCV ont été réalisés. L'analyse effectué sur l'ensemble de la population cible étudiée a montré que le pourcentage de frottis réalisés en 2011 est plus important par rapport aux années précédentes (31 %) et la tranche d'âge la plus réalisatrice est de 41-45ans, les patientes de moins de 30 ans représentaient 11 % de l'effectif (175/1584) et les plus de 50 ans 17,7% (280/1584).

Quatre-vingt quatre pour cent des femmes prélevées n'ont jamais eu de frottis antérieurs, pourcentage significativement plus élevé que celui des femmes qui ont suivent leur frottis par un frottis de contrôle (16%).

Sur l'échantillon global, 57,7 % des FCV effectués sont normaux, les changements réactionnels bénins (CRB) représentent 21,9 %, alors que les anomalies des cellules épithéliales représentent 14,5 %. Les cellules malpighiennes atypiques de signification indéterminée (ASC-US) représentent 16,9 %, les lésions intra-épithéliales de bas grade (LIEBG) représentent 8,5 %, alors que les lésions intra-épithéliales de haut grade (LIEHG) 1,3 %.

Le cancer du col utérin reste le deuxième cancer de la femme en Algérie tant du point de vue de la morbidité que sur le plan de la mortalité. Ce qui interpelle la nécessité d'une politique de surveillance systématique des affections génitales instituant le dépistage à son stade initial à l'aide de l'examen par FCV.

Mots clés: Frottis cervico-vaginal; Dépistage; Lésion cervicale; Cancer du col de l'utérus

Recueil des Résumés